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UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA GROSSA 1 

CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO/CA. 2 

Secretaria  3 

ATA Nº 11/2021 4 

Aos dezoito dias do mês de outubro de dois mil e vinte e um, às nove horas, em sessão 5 

remota conduzida pelo Magnífico Reitor Professor Miguel Sanches Neto, reuniu-se 6 

ordinariamente o Conselho de Administração - CA, com a presença do Senhor Vice-7 

Reitor Professor Everson Augusto Krum e dos Conselheiros Alexandre Almeida Rocha, 8 

Andrea Tedesco, Antonio José Camargo (suplente), Carlos Willians Jaques Morais, Dirceia 9 

Moreira (suplente), Édina Schimanski, Emerson Martins Hilgemberg, Eunice Silva de 10 

Novais, Everaldo da Silva (suplente), Fabiana Postiglione Mansani, Gilmar Batista 11 

Mazurek, Giovani Marino Favero, Ione da Silva Jovino, Ivo Mottin Demiate, Jucélia de 12 

Fátima dos Anjos (suplente), Júlio Cesar Miné (suplente), Luiz Alexandre Gonçalves 13 

Cunha, Maria Salete Marcon Gomes Vaz, Matheus Santana Carrer (suplente), Robson 14 

Laverdi, Silvana Oliveira, Telma Passos, Valquiria Nanuncio Chochel e Vanderlei 15 

Schneider de Lima; contando ainda com a presença dos servidores Eduardo Pereira, 16 

Guilherme Amaral Alves, Luciane Pereira da Silva Navarro, Luiz Gustavo Barros e 17 

Marcos Vinicius Fidelis para apreciarem a seguinte ordem do dia: 1 - Processo nº 18 

21.000011614-9. Interessado: Bruno Ribeiro Cruz. Assunto: Homologação da assinatura 19 

do Termo de Responsabilidade de Equipamentos em Comodato celebrado entre a 20 

empresa Lifemed Industrial de Equipamentos e Artigos Médicos e Hospitalares S/A e a 21 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a cessão em comodato do 22 

equipamento bomba infusora para uso em projeto de pesquisa; sob coordenação do 23 

professor Sinvaldo Baglie. Relatora: Conselheira Fabiana Postiglione Mansani; 2 - 24 

Processo nº 21.000016985-4. Interessada: Agência de Inovação e Propriedade 25 
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Intelectual - AGIPI. Assunto: Homologação da assinatura do Termo de Cooperação 26 

Técnica celebrado entre o Serviço de Apoio às Micro e Pequenas Empresas do Estado do 27 

Paraná e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando o fortalecimento do 28 

ecossistema de inovação e empreendedorismo, por meio do estímulo à instalação de 29 

programas de criação de Startups no Hub de Inovação da UEPG; sob coordenação do 30 

Diretor da AGIPI. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 3 - Processo nº 31 

21.000037273-0. Interessado: Paraná Banco S/A. Assunto: Homologação da assinatura 32 

do 1º Termo Aditivo de prorrogação da vigência do Convênio celebrado entre o Paraná 33 

Banco S/A e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a prorrogação pelo 34 

prazo de dois anos, a contar do dia 23 de agosto de 2020. Relator: Conselheiro Ivo 35 

Mottin Demiate; 4 - Processo nº 21.000032574-0. Interessada: Diretoria de Projetos e 36 

Convênios - DIPROC/PROAD. Assunto: Homologação da assinatura do Termo de 37 

Cooperação Técnico-Financeira nº 058/21 celebrado entre a Superintendência-Geral de 38 

Ciência, Tecnologia e Ensino Superior e a Universidade Estadual de Ponta Grossa, 39 

visando o desenvolvimento do projeto “Apoio ao Desenvolvimento de Atividades de 40 

Extensão e Inovação da UEPG - Manna Maker”; sob coordenação do professor 41 

Benjamim de Melo Carvalho. Relatora: Conselheira Maria Salete Marcon Gomes Vaz; 5 - 42 

Processo nº 21.000029707-0. Interessado: Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e 43 

a Distância - NUTEAD. Assunto: Proposta de Calendário Universitário para os Cursos de 44 

Graduação a Distância da UEPG, para o ano letivo de 2022. Relator: Conselheiro Carlos 45 

Willians Jaques Morais; 6 - Processo nº 21.000036499-1. Interessada: Pró-Reitoria de 46 

Extensão e Assuntos Culturais - PROEX. Assunto: Concessão de 60 bolsas para 47 

acadêmicos que atuam nos projetos extensionistas, no valor de R$ 400,00, no período 48 

de fevereiro a dezembro de 2022. Relatora: Conselheira Édina Schimanski; 7 - Processo 49 

nº 21.000038948-0. Interessada: Justiça Federal do Paraná. Assunto: Aprovação da 50 
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assinatura do Termo de Permissão de Uso a ser celebrado entre a Universidade Estadual 51 

de Ponta Grossa e a Justiça Federal de 1º Grau no Paraná, visando a cessão de uma sala 52 

no Bloco A para realização de perícias médicas judiciais por peritos federais; sob 53 

coordenação do Diretor da Diretoria de Qualidade de Vida no Trabalho. Relator: 54 

Conselheiro Gilmar Batista Mazurek; 8 - Processo nº 21.000010605-4. Interessado: 55 

Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a Distância - NUTEAD. Assunto: Aprovação 56 

da parte administrativo-financeira do Curso de Especialização em Habitação e 57 

Desenvolvimento Urbano. Relator: Conselheiro Giovani Marino Favero; 9 - Processo nº 58 

21.000037273-0. Interessado: Paraná Banco S/A. Assunto: Aprovação da assinatura 59 

do 2º Termo Aditivo ao Convênio celebrado entre o Paraná Banco S/A e a Universidade 60 

Estadual de Ponta Grossa, visando a proteção de dados pessoais transitados. Relator: 61 

Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 10 - Processo nº 21.000045963-1. Interessada: 62 

Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, Científico e Tecnológico da 63 

Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: Aprovação da doação de 64 

bem alocado no Hospital Universitário, adquirido pela Fundação para integrar o 65 

patrimônio da UEPG. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 11 - Processo nº 66 

21.000046131-8. Interessada: Fundação de Apoio ao Desenvolvimento Institucional, 67 

Científico e Tecnológico da Universidade Estadual de Ponta Grossa - FAUEPG. Assunto: 68 

Aprovação da doação de bens alocados nos diversos órgãos, adquiridos pela Fundação 69 

para integrar o patrimônio da UEPG. Relator: Conselheiro Ivo Mottin Demiate; 12 - 70 

Processo nº 21.000029745-3. Interessada: Prefeitura Municipal de Prudentópolis. 71 

Assunto: Aprovação da assinatura do Acordo de Cooperação Técnica a ser celebrado 72 

entre a Prefeitura Municipal de Prudentópolis e o Estado do Paraná, por intermédio do 73 

Instituto Água e Terra, Paraná Turismo, Superintendência-Geral da Cultura e a 74 

Universidade Estadual de Ponta Grossa, visando a instituição do Geoparque de 75 
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Prudentópolis. Relator: Conselheiro Luiz Alexandre Gonçalves Cunha; 13 - Processo nº 76 

21.000013668-9. Interessada: Maria Julieta Weber Cordova. Assunto: Afastamento 77 

integral das respectivas atividades para cursar Estágio de Pós-Doutorado na 78 

Universidade de Lisboa - Portugal, no período de fevereiro a dezembro de 2022. 79 

Relatora: Conselheira Silvana Oliveira; 14 - Processo nº 21.000031803-5. Interessada: 80 

Marcia Viviane Marcon. Assunto: Inclusão no regime de Tempo Integral e Dedicação 81 

Exclusiva - TIDE, por desenvolvimento de projeto de extensão. Relatora: Conselheira 82 

Fabiana Postiglione Mansani. Constatada a existência de quórum regimental, a 83 

Presidência da mesa cumprimentando a todos os presentes deu início a reunião, 84 

procedendo a chamada dos Processos inseridos na pauta respectiva para 85 

pronunciamentos de destaques quando houve menção ao item 4 pelo Conselheiro 86 

Antonio José Camargo; os demais processos de homologação, aprovação, afastamento e 87 

TIDE foram aprovados por unanimidade. Dado início a discussão do PROCESSO Nº 88 

21.000032574-0, de homologação da assinatura do Termo de Cooperação Técnico-89 

Financeira nº 058/21 celebrado entre a Superintendência-Geral de Ciência, Tecnologia e 90 

Ensino Superior - SETI e a Universidade Estadual de Ponta Grossa - UEPG, visando o 91 

desenvolvimento do projeto “Apoio ao Desenvolvimento de Atividades de Extensão e 92 

Inovação da UEPG - Manna Maker”, sob coordenação do professor Benjamim de Melo 93 

Carvalho, o Conselheiro Antonio José Camargo solicitou esclarecimentos a respeito do 94 

referido convênio, questionando se haveria uma cota para cada Instituição e se haveria 95 

possibilidade de inclusão de outros projetos. O Conselheiro Ivo Mottin Demiate informou 96 

ser um projeto com baixo valor, referente atividade na produção de face Shields com 97 

impressora 3D, que teve como objetivo atender demandas no momento mais crítico da 98 

pandemia. O Presidente explicou que no auge da pandemia houve um acordo entre a 99 

SETI e as sete (7) universidades estaduais para a liberação de recurso específico para 100 

produção de face Shields, sendo adquirida uma impressora 3D, que posteriormente 101 
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ficará para uso comum de outros projetos; ressaltou que não haveria investimento de 102 

recursos da UEPG e que a contrapartida seria a ação dos professores na produção dos 103 

referidos equipamentos de proteção. O Conselheiro Antonio José Camargo ressaltou a 104 

importância desses recursos, provenientes do Fundo Paraná, que seriam uma 105 

porcentagem do orçamento que o Governo do Estado seria obrigado a aplicar em 106 

pesquisa e extensão, ainda mais numa época tão difícil quando o Governo Federal 107 

restringiu drasticamente o orçamento para as Universidades. A Conselheira Édina 108 

Schimanski reforçou que a impressora se encontra a disposição de todos os projetos de 109 

extensão e pesquisa e que no momento já teria demanda para o Museu. Retomando a 110 

palavra o Senhor Presidente evidenciou que os recursos do Fundo Paraná seriam fundos 111 

para projetos estruturantes, destacando serem esses recursos mais necessários do que 112 

nunca nesse momento, tendo em vista o corte devastador no orçamento para a Ciência 113 

e Tecnologia; informou ainda que dentro desses recursos, a Universidade também 114 

encaminhou projeto no valor de setecentos mil reais (R$ 700.000,00) para a aquisição 115 

de geradores, sendo de fundamental importância para evitar as quedas frequentes de 116 

energia que acabam por muitas vezes queimando equipamentos. Em seguida colocou 117 

em votação o processo e não havendo manifestações foi aprovado por unanimidade. 118 

Esgotada a pauta regulamentar, a Presidência deixou livre a palavra para quem dela 119 

quisesse fazer uso, com inscrições de fala aos Conselheiros. A Conselheira Édina 120 

Schimanski primeira a se manifestar, estendeu convite para o décimo nono (19º) 121 

Encontro Conversando sobre Extensão - CONEX, com início no dia vinte e seis do 122 

corrente, destacando que apesar da pandemia, o evento teve recorde de trabalhos 123 

inscritos e que será apresentado de forma híbrida, com uma pequena participação 124 

presencial e transmissão ao vivo pelas redes sociais; lembrou ainda que a extensão no 125 

presente ano completava cinquenta (50) anos e que a discussão com os Pró-Reitores de 126 

Extensão das demais Instituições coirmãs seria sobre a Extensão no futuro. O Presidente 127 



 

 

180 

 

agradeceu o convite e anunciou que todos os Pró-Reitores de Extensão das 128 

Universidades Estaduais estariam presentes na abertura do evento para comemorar o 129 

cinquentenário da Extensão na UEPG, lembrando que a Universidade foi vanguarda na 130 

Extensão; parabenizou ainda a Pró-Reitoria de Extensão e Assuntos Culturais - PROEX 131 

pelo Festival Universitário da Canção - FUC, cujo desafio foi vencido com muita 132 

competência pela Diretora de Assuntos Culturais Sandra Borsoi e sua equipe, assim 133 

como todos os envolvidos na organização do evento. A Conselheira Édina Schimanski 134 

relatou que no FUC foram homenageados in memoriam os Professores Gilberto José 135 

Eleutério Zardo e Fernando Rohnelt Durante, sendo um dos momentos emocionantes do 136 

evento. O Presidente destacou que a justa homenagem realizada pelo grupo musical 137 

“Casa Cantante” foi realmente muito emocionante. Cedeu palavra a Conselheira 138 

Silvana Oliveira que ressaltou o protagonismo importante da PROEX em período de 139 

pandemia, reativando a consciência da cultura na cidade, com a realização do FUC 140 

mobilizando o cenário musical; solicitou à Administração que junto com os 141 

coordenadores do Programa Institucional de Bolsa de Iniciação à Docência - PIBID e 142 

Residência Pedagógica encaminhassem via e-mail, com abaixo assinado ao Senador 143 

Renato Rocha, responsável pelo projeto de lei dos programas citados e que por conta do 144 

atraso do seu relato, o projeto não foi votado e consequentemente as bolsas não foram 145 

pagas, criando muitas dificuldades aos bolsistas; ressaltou que são programas que 146 

distribuem um número considerável de bolsas para que alunos participem de projetos 147 

que envolvem a prática de ensino, produção de pesquisa, prática de extensão e 148 

também a presença nas escolas, enriquecendo a formação dos alunos; finalizando 149 

reforçou a necessidade de uma manifestação solicitando urgência no relato e votação 150 

para que os recursos sejam liberados para esses pagamentos. O Senhor Presidente 151 

propôs uma redação em conjunto, incluindo a Pró-Reitoria de Graduação - PROGRAD 152 

para encaminhar ao Senador e também para a Presidência da Comissão de Ciência, 153 
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Tecnologia, Inovação e Comunicação, cujo Presidente é o Deputado Federal Aliel 154 

Machado. Em seguida, fazendo uso da palavra o Conselheiro Antonio José Camargo 155 

parabenizou a organização do FUC, assim como destacou a justa homenagem aos 156 

professores que se dedicaram nas ações culturais da Universidade. O Presidente 157 

retomando a palavra relatou a respeito do edital do Programa Bolsa Qualificação 158 

Cultura da Secretaria de Estado da Comunicação Social e da Cultura, cuja proposta foi 159 

gerada na UEPG, sendo um dos mentores o Conselheiro Carlos Willians Jaques Morais, 160 

expondo que o Programa se tornou uma referência nacional, quando serão 161 

disponibilizados trinta e seis milhões de reais (R$ 36.000.000,00) para doze mil (12.000) 162 

artistas de todo o Estado, inclusive artistas que estão nas comunidades mais distantes, 163 

como em povos indígenas e em ilhas; explicou que o Programa teria caráter formador 164 

uma vez que para conseguir as bolsas o artista deverá participar de cursos de formação 165 

divididos em três (3) módulos e que a cada módulo daria direito a uma bolsa de mil 166 

reais (R$ 1.000,00); que o Núcleo de Tecnologia e Educação Aberta e a Distância - 167 

NUTEAD seria responsável pela articulação do programa e a Pró-Reitoria de Assuntos 168 

Administrativos - PROAD responsável por toda parte financeira; destacou a 169 

importância da distribuição desses recursos para os artistas no período de pandemia; 170 

cientificou que foi emitida nota em conjunto com a Associação Brasileira dos Reitores 171 

das Universidades Estaduais e Municipais - ABRUEM e a Associação Paranaense das 172 

Instituições de Ensino Superior Público - APIESP quanto ao corte de recursos ocorrido 173 

recentemente do Conselho Nacional de Desenvolvimento Científico e Tecnológico - 174 

CNPq para a ciência e tecnologia e que da mesma forma foi encaminhado ao 175 

Deputado Federal Aliel Machado da Comissão de Ciência, Tecnologia, Inovação e 176 

Comunicação para que possa solicitar explicações ao Ministro a respeito. Não havendo 177 

nada mais a tratar, às nove horas e quarenta e sete minutos, a Presidência agradeceu a 178 

presença de todos e declarou encerrada esta reunião, da qual, eu, Ilse Renate Lauer 179 
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Sanson, Secretária dos Conselhos Superiores, lavrei a presente ATA, que depois de 180 

aprovada será assinada pelos presentes. Ponta Grossa, dezoito de outubro de dois mil e 181 

vinte e um. 182 
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